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PM reforça segurança 
em Niterói e Maricá

Operação especial será deflagrada para as festas nas duas cidades. Oitocentos agentes serão mobilizados

Réveillon

Alex Ramos

Ontem, mais de 10 quilômetros de engarrafamentos deram o tom do início da saída para o feriado de Ano-Novo no Estado do Rio de Janeiro

Cabo Frio faz mutirão de limpeza
Mais de 550 toneladas de gigogas já foram retiradas da região

Divulgação

Trabalhadores da prefeitura de Cabo Frio tiveram muito trabalho nos últimos dias

Cerca de 50 funcionários 
da Prefeitura de Cabo Frio 
realizaram ontem um mutirão 
de limpeza nas praias das Dunas 
e do Foguete, para retirar as 
gigogas, plantas provenientes de 
água doce, vindas de Carapebus, 
no Norte Fluminense. Ação que 
já retirou mais de 550 toneladas 
do material deve seguir pelos 
próximos dias.

Voluntários 
de Niterói na 
força-tarefa
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Saída para o 
feriadão de 
Ano-Novo exige 
paciência
Mais uma vez, as estradas 
ficaram cheias na véspera 
de um feriado prolongado. 
Para muita gente, que só 
volta a trabalhar depois 
do Ano-Novo, a folga 
começou no caminho 
para as regiões dos Lagos 
e Serrana. Na BR-101, o 
congestionamento chegou 
a 10 quilômetros.
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Barcas: mudança 
de horário fica 
para o dia 7
Depois da Agetransp notificar 
a CCR Barcas ontem, a 
concessionária optou por 
adiar para o dia 7 de janeiro 
a decisão de mudanças nos 
horários das linhas Arariboia, 
Cocotá e Paquetá, que 
entrariam em vigor nos dias 30 
de dezembro e 1º de janeiro. 
Segundo a agência, a medida 
foi tomada pelo fato dela não 
ter sido notificada oficialmente 
sobre as alterações.
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Integração com 
desconto dia 30 
na linha Arariboia
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Orçamento de 
Niterói tem OK 
da Câmara
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Niterói: polêmica 
sobre contratos 
temporários
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Campello 
projeta 2020 
do Vasco

Réveillon 
antecipado 
regado a axé
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ESPORTES

Paulo Fernandes/VascoDivulgação

O presidente Alexandre Campello 
falou sobre a chegada de reforços

Saulo Fernandes é a atração de 
festa temática, na gávea

CULTURA

Prefeitura: 
superávit de 
R$ 470 milhões
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de Saúde estava marcada para 
esta sexta (27). Paulo Eduardo 
Gomes havia solicitado infor-
mações ao Poder Executivo so-
bre as motivações de prorroga-
ção dos prazos, mas não obteve 
resposta até a sessão legislativa 
que votou a Mensagem.

“A secretária Maria Célia ale-
gou que até junho os concursos 
já teriam sido realizados e ho-
mologados, mas quis prorrogar 
até dezembro de 2020. Na verda-
de, estender os prazos para o fim 

do mandato do atual prefeito 
sem apontar a data do concurso 
que precisa ser realizado e sem 
esclarecer os cargos e salários 
que precisam ser criados e re-
vistos, só demonstra o descaso 
do governo com o serviço pú-
blico municipal e mostra que 
nada será concretamente feito”, 
concluiu Paulo Eduardo Gomes.

Por meio de nota, a Prefei-
tura de Niterói afirmou que “o 
edital do concurso da Fundação 
Municipal da Saúde já foi publi-

cado e o da Fundação Estatal de 
Saúde está próximo da publi-
cação”. Segundo informações 
do Executivo, a FMS também 
“informa que os concursos serão 
realizados dentro dos prazos 
legais e ainda neste governo ha-
verá a entrada dos concursados”.

O Executivo também alertou 
que “é importante esclarecer 
que, para realização de concur-
so, há um período prudencial, 
garantindo que haja uma tran-
sição tranquila”. 
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ABI sai em
defesa do ‘Porta’
A Associação Brasileira de Im-
prensa (ABI) emitiu nota, nesta 
quinta (26), sobre o recente 
ataque sofrido pela produtora 
de vídeos Porta dos Fundos, 
que teve sua sede alvo de co-
quetéis molotov na madruga-
da da última terça (24). A ABI 
pediu apuração do atentado e 
manifestou sua “preocupação 
com o acirramento da intole-
rância política no país”. 

Crescimento da 
violência política
A carta, assinada por Paulo 
Jerônimo da Sousa, presidente 
da entidade, também decla-
rou esperar “que o caso não 
se esgote na vaga promessa 
de apuração do ocorrido e 
que crimes desse tipo, que 
adubam o terreno para o cres-
cimento da violência política, 
recebam a atenção devida das 
autoridades policiais”.

Rio Bonito ganha nova escadaria

Moradores de Rio Bonito 
e de municípios vizinhos 
participaram, na manhã 
desta sexta (27), da entre-
ga das obras de reforma 
da escadaria do Centro. “A 
revitalização da escadaria 
é importante para quem 

Rogério Rodrigues

passa por essa região e de-
cidimos por fazer uma obra 
com cor e dar vida a esse 
local que estava realmente 
necessitando de melho-
rias”, afirmou o prefeito 
José Luiz Mandiocão, na 
oportunidade.

Contratos temporários na saúde
Na noite da última quinta-feira 
(26), a Câmara Municipal de 
Niterói aprovou quatro Mensa-
gens Executivas enviadas pela 
Prefeitura de Niterói.

Entre as matérias legislativas 
que passaram está a 35/2019, 
que altera o prazo de eficácia 
dos contratos previstos na Lei 
Municipal 3.378, sobre presta-
dores temporários de serviço 
da Fundação de Saúde, que foi 
aprovada por 13 votos sim e 
quatro não.

Apesar do placar distante, a 
votação foi polêmica. Isto por-
que o vereador Paulo Eduardo 
Gomes (Psol), presidente da 
Comissão de Saúde da Casa, re-
velou que para que a aprovação 
acontecesse, seria necessário 
ouvir sua comissão, o que não 
aconteceu.

Ainda segundo o parlamen-
tar, a prorrogação do prazo dos 
contratos temporários até 30 
de dezembro de 2020, como 
foi efetivado pelo Legislativo 
niteroiense, é uma tentativa 
de “jogar a responsabilidade 
de realizar o concurso público 
para a Saúde de Niterói para o 
próximo governo”.

Uma reunião da Comissão 

Reprodução/Redes Sociais

O vereador Paulo Eduardo Gomes (Psol) teceu duras críticas sobre a prorrogação dos contratos temporários da Saúde

Sefaz lança
aplicativo
A Secretaria de Estado do Fa-
zenda (Sefaz-RJ) implementará 
um aplicativo, sobre o nome 
Chave de Acesso Digital, que 
permitirá aos contribuintes a 
utilização de serviços ofertados, 
no portal da pasta, por meio 
de um QR code. Por meio da 
iniciativa, será possível fazer 
pagamentos de impostos como 
IPVA e emitir a Guia de Regula-
rização de Débitos (GRD).

Tecnologia
A ação faz parte da platafor-
ma Rio Smart Hub, que tem a 
proposta de reunir e integrar 
soluções para prestação de 
um serviço mais eficiente para 
a poulação. As regras foram 
publicadas nesta semana, por 
meio de uma Resolução do 
Sefaz. O aplicativo estará dispo-
nível nas lojas de smartphones.

Dezembro Roxo
e destinação do IR

Mudanças na 
Educação do Rio

A Leoa, plataforma de inteligên-
cia artificial que faz a declaração 
de Imposto de Renda por meio 
de simples perguntas, firmou 
uma parceria com startups 
brasileiras para realizarem o 
primeiro Dezembro Roxo - uma 
campanha de conscientização 
dos contribuintes do Leão que 
tem como objetivo estimular 
doações de até 6% do IR para 
ONGs e instituições sociais. 

Desconhecimento
Segundo a empresa, a falta de 
conhecimento faz com que 99% 
da população deixe de cumprir 
seu direito legal: o de escolher 
onde aplicar essa porcentagem 
do imposto devido. Ano passa-
do, por exemplo, das 12 milhões 
de pessoas que enviaram suas 
declarações no modelo comple-
to, apenas 1.457 doaram parte 
do imposto devido para insti-
tuições de caridade ou culturais. 

Amparo
“Essas doações auxiliam causas 
de amparo às crianças e ado-
lescentes e podem ser abati-
das totalmente do imposto do 
contribuinte”, afirma Eduardo 
Canova, CEO da Leoa. 

O prefeito do Rio, Marcelo Cri-
vella, sancionou, nesta sexta 
(27), uma lei que muda a esco-
laridade dos Agentes de Educa-
ção Infantil (AEIs) para o Ensino 
Médio Normal (formação de 
professores). A partir de agora, 
a Gratificação de Desempenho 
de Atividade (GDAC) será in-
corporada aos vencimentos dos 
agentes. Com isso, os salários de 
pelo menos cinco mil educado-
res terão aumento de aproxima-
damente 50%. Eles passarão a 
ter o mesmo vencimento dos 
Professores Adjuntos de Edu-
cação Infantil (PAEI).

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Cantor sertanejo será atração na orla de Araçatiba, a partir das 22h

João Gabriel se apresenta 
neste sábado em Maricá

O cantor sertanejo João 
Gabriel se apresenta neste 
sábado, às 22h30, na orla 
da Lagoa de A raçat iba, 
em Maricá. A atração faz 
parte da programação de 
pré-réveillon da cidade. 

Sucesso em várias re-
giões do país, o cantor ni-
teroiense lançou recente-
mente o EP “João Gabriel 
no Morro”, nas principais 
plata formas digita is. O 
mais recente trabalho de 
João Gabriel, que conta 
com as participações de 
Dilsinho e MC Maneiri-
nho, tem seis músicas e 
foi gravado no Morro da 
Urca, Zona Sul do Rio de 
Janeiro. 

O EP é um projeto di-
versificado, com arranjos 
musicais que fazem parte 
da grande variedade da 
música sertaneja.  

Para a apresentação de 
Maricá, cantor promete 
embalar as boas vibrações 
para receber o ano novo. O 
repertório vai contar com 
“Pézin na Rua”, “Dona da 
Razão”, “Eu quero sempre 
mais”, “Lovezinho” e “Vem 
me dar um beijo”.

Divulgação/Daniel Janssens

João Gabriel faz parte do pré-réveillon de Maricá 

PROGRAMAÇÃO

28 de dezembro - Stone Trio - Maricá 
28 de dezembro - Rafael Caçula - Maricá 
28 de dezembro - Tindolelê - Petrópolis 
29 de dezembro -  Índio e a Tribo do Reggae - Maricá
29 de dezembro - The Erasmos - Petrópolis 
4 de janeiro - Onze:20 - Rio das Ostras
11 de janeiro - Paulo Ricardo - Rio das Ostras
Até 12 de janeiro - Natal Imperial - Petrópolis 
Até 15 de janeiro - Feira do Livro “Maria Lê/Maluco por Leitura” - 
Arraial do Cabo

Vereador quer mais cultura em Niterói

O vereador  Leonardo 
Giordano (PCdoB) con-
seguiu aprovar 31 emen-
das à Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de Niterói 
para o exercício finan-
ceiro de 2020. A maioria 
delas incentiva e forta-
lece políticas culturais 
da cidade, como a que 
garante a construção de 
um equipamento público 
permanente de cultura 
na Zona Norte. O projeto 
prevê R$ 5 milhões para 
este fim. “Além de oferecer 
condições para que todos 
tenham acesso às diversas 
manifestações culturais, 

Divulgação

abrirá oportunidades para 
o artista local apresentar 
seu trabalho”, disse Gior-
dano.

Panorama RJPanorama RJ

Barcas explica ampliação de intervalo
Em atenção à carta da leitora Maiara Amarante, pu-
blicada na edição de 27/12, a CCR Barcas esclarece 
as medidas que serão implementadas a partir do 
dia 8 de janeiro têm o objetivo de adequar a oferta à 
demanda, reduzindo os impactos da crise financeira 
e na busca de um modelo mais sustentável na pres-
tação do serviço de transporte aquaviário. Na linha 
Araribóia, que atualmente possui uma taxa de ocu-
pação média nos horários de rush (das 6h30 às10h e 
das 16h30 às 20h) de 62%, o intervalo máximo entre 
viagens passará de 10 para 15 minutos, sendo que 
essa alteração é referente a um limite máximo, o que 
não impede que a Concessionária realize intervalos 
menores, adequando a oferta à demanda pontual que 
for necessária.  
Sergio Murilo – Gestor de Comunicação da CCR Barcas

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 
linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

O Clube Petropolitano, 
no Centro Histórico de 
Petrópolis, está con-
quistando os moradores 
da cidades e turistas. O 
local abriga, até 30 de 
dezembro, uma pista 
de patinação de gelo 
de 10 m². A atração faz 
parte do Natal Imperial, 
que também oferece 
apresentações culturais 
gratuitas em diversos 
pontos da cidade. Os 
ingressos da patinação 
do gelo custam a partir 
de R$ 20, com todos os 
equipamentos de segu-
rança.

Patinação 
na serra

Moradores de Rio das 
Ostras ganharam uma 
nova biblioteca coletiva. 
A “Ostramigos do Li-
vro” nasceu com a ideia 
de compartilhar pu-
blicações de diferentes 
temas, especialmente 
os ligados ao turismo. 
O objetivo do proje-
to é despertar o gosto 
pela leitura e também 
por conhecer a história, 
praias e monumentos 
de Rio das Ostras. A bi-
blioteca está instalada 
próximo ao quiosque 
Marajoara, no entorno 
da Lagoa de Iriry.

Rio das 
Ostras
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Cerca de 800 agentes na 
segurança de Niterói e Maricá
Responsáveis por órgãos públicos envolvidos na festa se reuniram para definir os últimos detalhes 

Representantes de órgãos 
envolvidos na realização do 
Réveillon de Niterói se uniram 
para a última reunião antes 
das duas grandes festas que a 
cidade prepara, nas praias de 
Icaraí, na Zona Sul da cidade, e 
Itaipu, na Região Oceânica. O 
encontro ocorreu próximo ao 
palco que está sendo montado 
na Praia de Icaraí.Segundo as 
autoridades, serão cerca de 
800 agentes para cuidar da 
segurança de Niterói e Maricá.

Entre segunda e terça-feira 
serão realizadas vistorias pelo 
Corpo de Bombeiros no pal-
co. Em Icaraí, na altura da Rua 
Lopes Trovão, ficará o posto 
central onde ficará a chefia de 
todos os serviços do réveillon.

“Estamos há alguns meses 
preparando a festa de réveil-
lon de Niterói, que a cada 
ano se firma como opção de 
município capaz de realizar 
grandes eventos. Contamos 
com um trabalho bem adian-
tado e um cronograma de 
acordo com o planejado. 
Neste sábado serão instala-
das a estrutura de som, e no 
domingo serão feitos os testes 
de som. Na segunda-feira, 
começam as partes de acaba-
mento. Vamos realizar os úl-
timo ajustes nesses dias para 
que tudo ocorra na paz e que 
seja um réveillon marcante 
para todo o público presente. 
Posso garantir que estamos 
preparados para acolher as 
mais de 500 mil pessoas que 
são esperadas”, afirmou Paulo 
Novaes, presidente da Neltur.

De acordo com o coman-
dante do 12º BPM, Sylvio 

Guerra, cerca de 800 agentes 
vão reforçar a segurança da 
cidade. Serão 430 policiais 
militares do 12º BPM atuan-
do em Niterói e Maricá, 
sendo 270 homens na Praia 
de Icaraí e 43 na Praia de 
Itaipu. Em Maricá, 117 PMs 
vão cuidar da segurança.

“Vamos trabalhar sem-
pre focado em ter um réveil-
lon de tranquilidade, como 
tem sido o evento na cidade 
há alguns anos”, disse o co-
mandante.

Niterói também vai contar 
com 362 guardas municipais 
espalhados por toda a cidade, 
sendo 302 na Zona Sul e 42 na 
Região Oceânica.

De acordo com a delegada 
da 77ª DP (Icaraí), Raissa Cel-
les, a delegacia funcionará 
24 horas, em plantão com 
equipe reforçada durante 
toda a festa de réveillon para 
o atendimento de ocorrên-
cias. A 76ª DP (Centro) será 
a Central de Flagrantes.

Segundo o coronel Paulo 
Henrique, secretário mu-
nicipal de Ordem Pública, 
também haverá patrulha-
mento em locais da cidade 
que não contam com eventos 
oficiais mas costuma con-
centrar grande quantidade 
de pessoas, como Charitas, 
São Francisco, Piratininga e 
Camboinhas.

Ao todo, serão 80 agen-
tes da Nittrans atuando na 
orientação aos motoristas no 
trânsito na cidade. A partir 
das 17h, uma faixa reversível 
será montada na Avenida 
Roberto Silveira, em Icaraí. Às 
18h, agentes da Nittrans irão 
criar um bloqueio do trânsito 
da Rua Dr. Paulo Alves, no 
Ingá, até a Praia de Icaraí. Em 
Itaipu, o bloqueio começará 
a partir das 18h na Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, na 
altura da 81ª DP até a praia. A 
Nittrans informa que a Opera-
ção Reboque seguirá durante 
todo o dia 31 e 1º.

Serão três postos de pron-
to atendimento, sendo dois 

com 14 leitos e um com 10 
leitos, com 21 médicos traba-
lhando durante toda a festa 
em Icaraí, além de 9 ambulân-
cias a postos. Em Itaipu serão 
14 leitos, com 9 médicos e 3 
ambulâncias.

Cada posto de atendimen-
to contará com profissionais 
da assistência social. A partir 
das 18h, educadores vão dis-
tribuir pulseiras de identifica-
ção para crianças.

Um novidade deste ano 
é a presença de cervejarias 
artesanais da cidade, que 
ficarão situadas na esquina 
da Rua Álvares de Azevedo, 
disponíveis para todo o pú-
blico presente.

Ao todo, 32 ambulantes 
foram licenciados para tra-
balhar em diversos pontos 
fixos da Praia de Icaraí. Cerca 
de 340 banheiros químicos 
são distribuídos nas orlas de 
Icaraí, Itaipu e Piratininga.

Rio - A Secretaria Municipal 
de Ordem Pública do Rio de 
Janeiro (Seop) iniciou na úl-
tima sexta-feira, o Viradão da 
Ordem Pública, ação especial 
que vai intensificar a fiscali-
zação do comércio, trânsito 
e transportes nas orlas das 
zonas Sul e Oeste, pontos 
turísticos, rodoviárias e ae-
roportos por conta do Réveil-

lon. Com a participação de 
diversos órgãos municipais 
e apoio da Polícia Militar, a 
força-tarefa atuará 24 horas 
por dia até a manhã de 3 de 
janeiro. Neste primeiro dia 
de operação, os trabalhos 
começaram pela Rodoviária 
Novo Rio, Porto Maravilha, 
Aeroporto Santos Dumont 
e Lapa, e vão seguir para o 
Corcovado e Pão de Açúcar. 

“Começamos uma grande 
operação por conta do Réveil-
lon, sempre seguindo a deter-
minação do prefeito Marcelo 
Crivella de unir o máximo 
de esforços para fazer desta 
a melhor Festa da Virada. 
Vamos trabalhar constante-
mente para que o cidadão e o 
turista possam vivenciar esse 
grande espetáculo que é, sem 
dúvida, um dos maiores do 
mundo. A Seop, com todos 
os órgãos envolvidos, vai 
atuar em toda a orla, parques 
e praças”, afirma o secretário 
municipal de Ordem Pública, 
Gutemberg Fonseca.

Com planejamento da 
Subsecretaria de Operações 
da Seop, o Viradão contará ao 
longo dos dias com equipes 
Guarda Municipal e coorde-
nadorias de Fiscalização de 
Estacionamentos e Reboques 
(Cfer) e Especial de Transpor-
te Complementar (CETC), 
todos ligados à pasta; das 
coordenadorias de Controle 
Urbano (CCU) e de Licencia-
mento e Fiscalização (CLF), 
ligadas à Secretaria Municipal 
de Fazenda; da Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial e Direitos Humanos; da 
Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária; e da Polícia Militar, 
entre outros órgãos.

Em Maricá, 
117 PMs vão 
fazer parte do 
esquema de 
segurança para 
o Réveillon

Lucas Benevides

O comandante do 12º BPM, Sylvio Guerra, e o presidente da Neltur, Paulo Novaes em reunião sobre a logística do réveillon 

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

BR-101 deve receber 97 mil 
veículos neste fim de semana
Com a chegada do Réveil-
lon, o número de pessoas 
viajando para a Região dos 
Lagos aumenta. Por isso, 
é i mpor ta nte se prog ra-
mar para não pegar horas 
de congestionamento. Na 
sexta-feira (27), a retenção 
na BR-101, principal rodo-
via que liga às cidades da 
região, chegou a 18 quilô-
metros no sentido Espírito 
Sa nto, na a lt u ra de São 
Gonçalo e Itaboraí. Na pista 
contrária, em direção ao Rio 
de Janeiro, o f luxo foi nor-
mal. Neste fim de semana, 
cerca de 97 mil veículos irão 
transitar pela Niterói-Ma-
nilha. O pico previsto para 
o período é para os dias 31 
de dezembro e 2 de janeiro, 
com 106 mil e 101 mil veícu-
los, respectivamente.

Até 5 de Janeiro, a Arteris 
Fluminense, concessionária 
que administra o trecho 
da rodovia, trabalhará em 
uma operação especial para 
garantir mais agilidade no 
atendimento, manter a orde-
nação do tráfego e segurança 
dos usuários, com um esque-
ma diferenciado de operação 
e sinalização em trechos 
específicos na via.

Para uma viagem mais 
tranquila, a orientação é que 
os usuários façam a revisão 
prévia do seu veículo. É im-
portante que o motorista se 
planeje, informe-se sobre as 
distâncias que irá percorrer, 
as possíveis condições de 
tempo, pontos de parada e a 
existência de postos de servi-
ços ao longo de todo o cami-

nho. Também é importante 
priorizar em pegar a rodovia 
nos primeiros horários do dia, 
sempre utilizar o cinto de se-
gurança em todos os bancos, 
além da cadeirinha infantil 
para o transporte de crianças. 
Respeitar os limites de velo-
cidade e fazer paradas a cada 
duas horas para um pequeno 
descanso é fundamental para 
uma boa viagem.

Cinco praças de pedágio 
estão em funcionamento na 
rodovia. A tarifa básica para 
automóveis é de R$ 6,00. Mo-
tos pagam R$ 3,00. Veículos 
comerciais pagam conforme 
o número de eixos.

Equipes operacionais da 
concessionária atuarão 24 
horas por dia para garantir 
u m pronto atend i mento 
aos usuários em caso de 
emergência. Os usuários 
da rodovia podem solicitar 
atendimento e tirar dúvidas 
pelo telefone gratuito 0800 
282 0101.

Ponte - Por conta do feriadão 
do Réveillon, cerca de 194 
mil veículos devem cruzar 
a Ponte Rio-Niterói nesta 
sexta-feira (27) e sábado (28), 
segundo a concessionária 
Ecoponte, que administra a 
via. No sentido Rio, a previ-

são de alta é para quarta-feira 
(1º) e quinta-feira (2), com 
cerca de 183 mil veículos em 
direção à capital fluminense.

A concessionária recomen-
da os motoristas a realizarem 
medidas simples antes de 
seguir viagem, como revisão 
geral do motor (água, óleo, 
combustível, etc) e promover 
reparos em problemas previa-
mente identificados nos veícu-
los. Os usuários que quiserem 
acompanhar as condições do 
tráfego da Ponte antes de via-
jar, podem acessar o perfil do 
Twitter (@_ecoponte) e o site 
(www.ecoponte.com.br).

As equipes de socorro 
médico e mecânico esta-
rão reforçadas para garan-
tir ainda mais rapidez nos 
atendimentos e na libera-
ção das pistas, e baseadas 
em pontos estratégicos da 
Ponte com viaturas de ins-
peção, motos,  g u i nchos 
e a mbu lâ ncias UTI e de 
resgate. Em caso de pane 
na Ponte Rio-Niterói, a con-
cessionária recomenda que 
os usuários encostem na 
faixa da direita, saiam pelo 
lado do carona e aguardem 
atendimento 20 metros à 
frente do veículo.

Congestionamento chegou a 10 quilômetros na tarde de ontem entre SG e Itaboraí
Alex Ramos

Quem decidiu pegar estrada ontem precisou de paciência para chegar ao destino

Por conta do 
feriado, cerca de 
194 mil veículos 
devem cruzar a 
Ponte Rio-Niterói 
até hoje

Prefeitura sanciona 
benefício do Pré-Natal 
O prefeito Rodrigo Neves 
sancionou nesta quinta-
feira (26) lei que permite o 
pagamento de R$ 1 mil à mãe 
gestante que participar dos 
grupos educativos de forma-
ção parental vinculados ao 
Escola da Família, iniciativa 
do Pacto Niterói Contra a 
Violência. Na sexta-feira 
passada (20), a Fundação 
Municipal de Saúde de Nite-
rói (FMS) encerrou o quinto 
e último encontro deste ano 
do projeto. Batizado de Pré-
Natal Seguro, o programa 
incluiu cinco reuniões ao 
longo do ano, onde foram de-
batidos, entre outros assun-
tos, a educação não violenta, 
como forma de prevenção 
à criminalidade, o desamor 
e a exclusão. A iniciativa só 
será posta em prática no fim 
de 2020, por exigência da 
legislação eleitoral.

“O programa de educação 
parental foi sugerido pela 
equipe técnica do Plano Ni-
terói contra a Violência”, dis-
se o prefeito Rodrigo Neves. 
“Foi implantado com êxito 
em cidades como Medellin, e 
o objetivo é funcionar como 
uma escola de pais, pois 
mais de 70% das ocorrên-
cias de violência começam 
na família. Será somado a 
projetos como o Médico de 
Família e traz a obrigatorie-
dade de pais frequentarem 
os encontros e participarem 
da formação. Devido ao ano 
eleitoral, só vai ser colocado 
em prática após as eleições 
para não haver nenhum 
questionamento em relação 
às nobres finalidades do 
programa”.

A primeira fase do proje-
to Escola da Família, do Pac-
to Niterói Contra a Violência 
teve início em 29 de novem-

bro. O Escola da Família atua 
no eixo da prevenção do 
Pacto e tem como objetivo 
contribuir para qualifica-
ção, por meio de atividades 
educativas, acolhimento e 
monitoramento, das práti-
cas parentais exercidas por 
mães gestantes, pais e/ou 
cuidadores.

De acordo com a secre-
tária municipal de Saúde 
de Niterói, Maria Célia Vas-
concellos, debater a educa-
ção não violenta é o tema 
principal dos encontros 
educacionais.

“Esse é mais um estímu-
lo da Prefeitura de Niterói 
para que as futuras mães 
adquiram conhecimentos, 
capacidades e atitudes para o 
desenvolvimento da criança, 
com afeto e sem violência, 
fortalecendo o pré-natal na 
nossa rede pública de Saúde”, 
destaca a secretária.

Nessa primeira etapa, 
participaram as gestantes em 
situação de rua cadastradas 
no Consultório na Rua de 
Niterói (CnR). A equipe mul-
tiprofissional do CnR reúne 
médico, psicólogo, enfermei-
ro, técnico de enfermagem, 
assistente social, agentes 
sociais, redutores de danos.

Para esse público, o pro-
jeto funciona da seguinte 
forma: cada grupo de mães 
gestantes (mães gestantes, 
pais e/ou cuidadores) parti-
cipou de atividades educa-
tivas realizadas em 4 encon-
tros semanais e/ou de acor-
do com a particularidade de 
grupos específicos durante o 
pré-natal. Ao final de todo o 
processo, concluindo todos 
os encontros, a gestante es-
tará apta a receber incentivo 
para ajudar nos primeiros 
cuidados com o bebê.
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Prouni: período de inscrições 
começa a partir deste sábado

Com início neste sábado 
(28), o Prouni é um siste-
ma que seleciona candi-
datos do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
para vagas em cursos de 
graduação de instituições 
privadas com bolsa de es-
tudos, parcial ou integral, 
segundo a nota do exame.

Cada candidato pode 
selecionar até duas opções 
de curso durante o período 
de inscrições pela internet.

A primeira chamada 
acontece entre os dias 
4 e 11 de fevereiro, com 
entrega dos documentos 
para garantir a matrícu-
la. A segunda chamada 
acontece entre 18 e 28  de 
fevereiro. Já adesão à lista 
de espera acontece entre 6 
a 9 de março.

Além do Enem também 
é preciso se enquadrar em  
critérios de renda. Bolsas 
integrais são destinadas a 
renda familiar bruta men-
sal per capita de até 1,5 salá-
rio mínimo. Bolsas parciais 

vão para renda familiar 
bruta mensal per capita de 
até 3 salários mínimos.

Também é preciso ter 
cursado o ensino médio 
completamente em esco-
la pública. Ter cursado o 
ensino médio completa-
mente em escola privada, 
desde que na condição de 
bolsista integral. Ter cur-
sado o ensino médio par-
cialmente em escola priva-
da, desde que na condição 
de bolsista integral. Ser 
portador de uma deficiên-
cia. E ainda, ser professor 
do quadro permanente de 
uma escola pública (nesse 
caso, o critério de renda 
familiar não se aplica)

As inscrições do Prouni 
vão até o dia 31 de janeiro 
de 2020. 

Para se candidatar às 
bolsas é necessário ter feito 
a edição de 2019 do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) e se inscrever pelo 
site. As inscrições vão até 31 
de janeiro de 2020. 

Cuidados com crianças no Réveillon
Se você se programou para 
sair com a família para 
alguma praia ou local de 
aglomeração de pessoas, 
tenha em mente os cuida-
dos a serem tomados com 
as crianças:

1 – Coloque uma pulsei-
ra identificadora contendo 
nome da criança, nome dos 
pais/responsáveis, endere-
ço e telefone de contato.

2 – Coloque uma roupa 
na criança que a identifique.  
As cores fortes ou neon des-
tacam em meio aos grupos.

3 – Dentro da roupa da 
criança coloque novamente 
os dados pessoais, pois se a 
pulseira cair por algum mo-
tivo, seu filho estará identifi-
cado no vestuário.

4 – Dê sempre a mão 
a criança, não se distraia. 
Quando todos dizem tomar 
conta de uma criança saiba 
que ninguém está olhando. 
Destaque exatamente uma 
pessoa para tomar conta de 
seu filho na sua ausência.

5 – Ensine a criança o 
nome todo da mãe e do pai.  

Ensine a criança seu próprio 
nome. Se for maior faça de-
corar o telefone, o endereço. 
Frequentemente pergunto 
aos meus alunos de 6,7 anos 
essas informações e eles não 
sabem, e dizem que o nome 
da mãe é mamãe e do pai 
ou tio é sempre um apelido. 
Atenção a isso!

6 – Cuidado com bebida 
alcoólica perto dos peque-
nos, pois o refrigerante de 
uva tem a mesma cor do 
vinho, entre outras seme-
lhanças. Já vi criança em 
coma alcoólico dia 1º de 
janeiro por conta de beber 
vinho achando que era re-
frigerante.

Lembre-se sempre que 
a criança tem seus horá-
rios próprios.  Evite sair 
muito da rotina, pois isso 
causa stress, então ela se 
manifestará com choro e 
reclamações e se tornará 
“chata”, podendo estragar 
seu programa. Organize-se 
para que tudo flua bem e 
seu evento seja um sucesso.  
Feliz Ano Novo!

Arquivo / Agência Brasil

Manual para passar em provas

William Douglas é um 
homem de sucesso que 
decidiu através de seus 
livros compartilhar suas 
estratégias de como pas-
sar em provas e concur-
sos, pois foi 1º colocado 
no vestibular pra direito 
na UFF, 1º colocado no 
concurso público para 
juiz de direito/RJ, 1º colo-
cado no concurso público 
para defensor público/RJ, 
1º colocado no concurso 
público para delegado 
de polícia/RJ entre ou-
tros de uma lista imensa.  
‘Como passar em provas e 
concursos’(Impetus)  é a 
narrativa da sua vida bem 
sucedida.

Consag rado com o 
maior best-seller sobre 
concursos, também dis-
ponível como audiolivro a 

Reprodução

Autor decidiu compartilhar suas 

estratégias em livros

obra pioneira em técnicas 
de estudo e aprendizado.

Leitura obr igatór ia 
para todos os que alme-
jam ser aprovados em 
qualquer prova ou con-
curso público.

Mais de 550 toneladas de gigogas foram coletadas da região até ontem

Cabo Frio faz mutirão 
para limpeza das praias
A Prefeitura de Cabo Frio rea-
lizou ontem um mutirão de 
limpeza nas praias das Dunas 
e Foguete. Mais de 50 funcio-
nários da Comsercaf trabalham 
para retirar as gigogas, plantas 
provenientes de água doce, 
vindas de Carapebus, no Norte 
Fluminense. A ação é realizada 
com o auxílio de uma retroes-
cavadeira, três caminhões e 
quatro tratores. Até esta sexta-
feira (27), mais de 550 toneladas 
de material foram retiradas das 
praias de Cabo Frio.

Na Praia do Forte, 22 fun-
cionários fizeram a manu-
tenção da área. Já no Peró, a 
quantidade de material trazida 
pelo mar está reduzindo, mas 
as operações de coleta inicia-
das às 18h têm seguido até 
as 2h. Pela manhã, a equipe 
atua no Caravelas e, à noite, o 
trabalho será realizado entre 
o trecho do Siri e a Praia das 
Conchas. Já em Tamoios, toda 
a extensão da praia foi atingida 
pela vegetação que está sendo 
removida com o auxílio de uma 
retroescavadeira.

“A Prefeitura está se empe-
nhando para realizar a coleta 
da vegetação trazida pelo mar 
e deixar as praias limpas. Traba-
lhamos em dois turnos diários, 
com o auxílio de máquinas 
para manter a areia livre dos 
resíduos da vegetação. Estamos 
no limite, uma vez que não po-
demos desguarnecer os demais 
setores. Esperamos que as auto-
ridades competentes apurem a 
responsabilidade sobre a aber-
tura da barragem que ocasio-
nou a vinda da vegetação para a 
Região dos Lagos e os possíveis 
danos ambientais causados”, 
explica Dario Guagliardi, presi-
dente da Comsercaf.

Segundo Aragutti, procura-
dor de Cabo Frio, é pretendido 
propor uma ação de reparação 
ao município de Cabo Frio pelo 
impacto na atividade turística e 

gastos provocados pela limpeza 
e contenção da vegetação.

Em Arraial do Cabo, as plan-
tas não param de chegar. No dia 
17 de dezembro, uma opera-
ção foi iniciada e cerca de 570 
toneladas das taboas já foram 
retiradas das praias. Além das 
equipes da Prefeitura, barquei-

ros, quiosqueiros e voluntários 
trabalham no processo em prol 
do turismo. 

O início dos tempos de 
transtornos e prejuízos se de-
ram em decorrência da aber-
tura da ligação de duas lagoas 
com o mar de Carapebus. A 
abertura do canal aconteceu 

no dia 13 de dezembro após 
uma forte chuva que assustou o 
município, tido como propósito 
evitar inundações de casas pró-
ximas à lagoa. O que resultou 
em danos ambientais de plan-
tas aquáticas que percorreram 
mais de cem quilômetros de 
distância até a extensão. 

No entanto, no dia 20 de de-
zembro, o Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) restabeleceu as 
barras, o que não foi eficaz. Na 
última quarta-feira (25), a barra 
do Paulista voltou a se romper, o 
que foi um agravante na situa-
ção na Região dos Lagos.

A chegada da vegetação 
proliferada do esgoto nas 
praias de Cabo Frio, Búzios e 
Arraial do Cabo gera preocu-
pação, já que as cidades são 
consideradas belezas naturais 
pelas águas cristalinas e a 
Região dos Lagos se prepara 
para receber o maior número 
de turistas do ano.

Divulgação

Ontem foi mais um dia de limpeza pelas praias de Cabo Frio que vêm sofrendo muito com a vegetação

Grupo de Empresários G10 
retorna às atividades em 2020 

O Grupo de Empresários G10, 
que realiza encontros de in-
tegração e networking entre 
empresas de vários segmen-
tos, retornará suas atividades 
em fevereiro de 2020. Para 
começar o ano com chave de 
ouro, o grupo irá promover 
seu 44º evento com o intuito 
de destacar a importância de 
pilares fundamentais para o 
desenvolvimento empresarial 
e da sociedade.

O encontro de encerra-
mento das atividades de 2019 
aconteceu na última quinze-
na deste mês, no Riale Brisa 
Barra Hotel, na Barra da Ti-
juca, e contou com o apoio 
do jornal O FLUMINENSE. 
Uma das palestras apresen-

tadas foi “Qual o limite do 
Corpo Humano?”, ministra-
da pelo recordista mundial 
em ultramaratona, Márcio 
Villar. As atrações artísticas 
ficaram a cargo do cantor e 
grande compositor Michael 
Sullivan, com participação de 
Anayle Sullivan; Allyrio Mel-
lo, violinista internacional e 
apresentação de dança com 
o grupo Ginga Tropical.

“Nosso objetivo é gerar 
conteúdo, troca de expe-
riências e relacionamento 
profissional e proporcionar 
um momento de networking. 
É um evento importante por-
que busca unir empresários 
de todos os segmentos para 
alavancar a economia do 

Estado do Rio de Janeiro”, 
destacou Marcos Oliveira, 
presidente do G10 Empresas.

O painel que norteou o 
tema central desta edição 
do evento, realizado con-
juntamente à Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va do Estado do Rio de Ja-
neiro e intitulado “Cultura 
e Economia Criativa como 
ferramentas para alavancar 
o seu Negócio”, foi media-
do pela vice-presidente do 
G10, Letícia de Freitas. Neste 
painel, foi apresentado aos 
empresários a importância 
dos projetos socioculturais na 
mudança de realidade da po-
pulação carente; como atuam 
os equipamentos públicos na 

promoção e disseminação da 
cultura na sociedade; e, pres-
tou esclarecimentos acerca 
das melhores práticas de 
aporte financeiro da iniciati-
va privada a estas finalidades, 
através de Leis de Incentivo.

Os eventos acontecem sob 
as lideranças do presidente, 
Marcos Oliveira e da vice-pre-
sidente, Letícia de Freitas e 
Castro. Há 13 anos o Grupo de 
Empresários G10 realiza estes 
eventos de integração para 
promover relacionamento 
entre empresários e executi-
vos de empresas de diferentes 
portes e segmentos, mesclan-
do momentos de descontração 
com conteúdo relevante ao 
universo corporativo.

Na última edição, encontro contou com a Secretaria de Cultura e Economia Criativa 

Peset na força-tarefa
O problema nas praias da 
Região dos Lagos fez com 
que o Parque Estadual da 
Serra da Tiririca (Peset) 
iniciasse uma força-tarefa 
em apoio à região Norte 
Fluminense, para o próxi-
mo domingo (29). 

Os 15 ambientalistas 
niteroienses, guarda-par-
ques e servidores do Inea 
formam a equipe que irá até 
o local. O planejamento é 

que os profissionais atuem 
na área no domingo e na 
segunda-feira. 

“O INEA está trabalhan-
do há mais de uma semana 
no canal. Nós fomos convo-
cados para ajudar e estamos 
muito felizes em poder par-
ticipar da ação. Atuaremos 
em ações pontuais com 
reforço do efetivo”, relatou 
Diogo Cabral, gestor do par-
que da Serra da Tiririca.

Governador assina decreto que 
beneficia o transporte turístico
 O governador Wilson Witzel 
assinou, nesta quinta-feira 
(26/12), decreto que altera o 
capítulo XVI do regulamento 
do Transporte Rodoviário In-
termunicipal de Passageiros. 
A assinatura do documento 
tem o objetivo de facilitar a 
atuação de vans de turismo, 
escolar e de fretamento con-

tínuo e eventual no Rio de 
Janeiro tornando este serviço 
mais competitivo.  

“Esta alteração vai permi-
tir que possamos capilarizar 
ainda mais o transporte turís-
tico especializado no interior 
do estado. Temos 15 mil guias 
turísticos e 5 mil deles estão 
no Rio. Este é um grande 

passo para que possamos di-
namizar o turismo”, afirmou 
o governador.

A alteração do decreto es-
tabelece, por exemplo, para o  
fretamento contínuo, que as 
empresas de transporte deve-
rão comprovar a propriedade 
de, no mínimo 1 e no máximo 
20 veículos, de tipos e mo-

delos aprovados pelo Detro/
RJ, com idade máxima de 15 
anos para ônibus e micro
-ônibus rodoviários e de 13 
anos para micro-ônibus do 
tipo van fabricados original-
mente para o transporte de 
passageiros, com capacidade 
máxima de 14 a 21 passagei-
ros, incluindo o motorista.

Documento tem objetivo de facilitar atuação de vans de turismo, escolar e fretamento
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Alterações para as linhas Arariboia, Paquetá e Cocotá devem começar no dia 7. Agetransp notificou a CCR 

Barcas: mudança de horário adiada
A Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Concedi-
dos de Transportes Aquaviá-
rios do Rio (Agetransp) noti-
ficou, nesta sexta-feira (27), 
a CCR Barcas sobre a decisão 
de alterar os horários das 
linhas Arariboia, Paquetá 
e Cocotá, que começariam 
nos dias 30 de dezembro 
e 1º de janeiro. Ao receber 
o ofício, a concessionária 
adiou as mudanças para o 
dia 7 de janeiro.

De acordo com a Age-
transp, a agência não foi 
oficialmente notificada so-
bre as alterações. A decisão 
do Conselho Diretor, então, 
será válida até que o órgão 
seja notificado para o cum-
primento da ação judicial 
que permite as alterações na 
grade, cujo processo tramita 
na 6ª Vara de Fazenda.

A CCR Barcas, por sua 
vez, confirmou o recebimen-
to do ofício que questiona a 
decisão judicial. Segundo a 
concessionária, “a decisão 
proferida pelo Juízo da 6ª 
vara da Fazenda Pública e 
confirmada pelo Tribunal 
de Justiça não gera dúvidas 
sobre a sua imediata apli-
cação”. A empresa ainda in-

formou que as medidas que 
serão implementadas foram 
acordadas por manifesta-
ções nos autos do processo 
entre a Secretaria de Estado 
de Transportes (Setrans), a 
Agência e a concessionária.

Diante da notificação da 
Agetransp, a CCR informou 
que levará o ocorrido ao Juízo 
onde o processo tramita, re-
querendo a intimação formal 
da Setrans e da Agência para 
o cumprimento da decisão.

“Em respeito aos seus 
usuários, ao Estado do Rio 
de Janeiro e à Agência Regu-
ladora, o período de comuni-
cação das referidas medidas 
será estendido até o dia 7 de 
janeiro”, manifestou a CCR.

Alex Ramos

A CCR Barcas tem realizado uma série de mudanças nos últimos dias e os usuários precisam ficar atentos ao utilizar o serviço

Integração na segunda-feira
Começou a valer nesta sex-
ta-feira (27) o desconto de 
R$ 4 na integração entre 
ônibus municipal e catama-
rã de Charitas. Após pagar 
a tarifa modal de R$ 4,05 
no ônibus, o usuário agora 
paga R$ 13,60 ao passar pela 
catraca da estação Chari-
tas. O desconto, subsidiado 
pela Prefeitura de Niterói, é 
resultado de uma parceria  
com o Governo do Estado. 
Na segunda-feira, dia 30, 
o benefício começa a valer 
também nas barcas, para 
quem segue da Praça XV, no 
Centro do Rio, para a Esta-
ção Arariboia, em Niterói. O 
passageiro que embarcar na 
Praça XV e fizer o transbordo 
para um ônibus municipal 
em Niterói, pagará apenas 
R$ 0,05 em vez dos R$ 4,05 
da tarifa básica.

Para o desconto entrar 
em vigor no sentido Ara-
riboia-Praça XV, ainda é 
necessário concluir o tra-
balho de homologação das 
catracas da Estação Ara-
riboia, o que já está sendo 
rea l izado pela empresa 
responsável pelo sistema 

e que deve estar concluído 
nos próximos dias.

“Esta é uma das medidas 
previstas no Plano de Mobi-
lidade Urbana Sustentável 
de Niterói, apresentado há 
um mês, e busca estimular 
a utilização do transporte 
público coletivo em Niterói. 
A integração tarifária tam-
bém impacta positivamente 
a população de cerca de 20 
mil pessoas que necessita se 
deslocar diariamente entre 
os modos de transporte 
municipal e intermunicipal, 
num momento em que o 
peso do transporte no orça-
mento familiar ultrapassa o 
da alimentação pela primei-
ra vez na história do país”, 
reforça o secretário muni-
cipal de Urbanismo e Mo-
bilidade, Renato Barandier. 
“É importante lembrarmos 
que o desconto no sistema 
aquaviário é não somente 
uma conquista histórica da 
Região Oceânica que utiliza 
o catamarã de Charitas, 
mas uma conquista de toda 
a população, em especial 
os trabalhadores de classe 
média e de menor renda”.

Bruno Eduardo Alves/ Prefeitura de Niterói

O prefeito Rodrigo Neves falou sobre os feitos de 2019 e os próximos passos da sua gestão na Prefeitura de Niterói

Em 2020, Município planeja investimento recorde em áreas como saúde, educação, mobilidade, infraestrutura e segurança

Prefeitura fecha ano com superávit
A Prefeitura de Niterói registrou 
um superávit de R$ 470 milhões 
em 2019. O anúncio foi feito pelo 
prefeito Rodrigo Neves durante 
o 14º Encontro de Gestores nesta 
sexta-feira. No evento, secretá-
rios municipais e presidentes 
de empresas públicas de Niterói 
apresentaram o balanço das 184 
metas de 2019. Ao todo, foram 
cumpridos aproximadamente 
80%. Também foram apresen-
tadas as metas para 2020.

“Este ano mostramos uma 
capacidade de superação da 
equipe incomum. Ninguém 
imaginou que acabaríamos 
2019 da forma que estamos 
terminando”, disse o prefeito. 
“Nossas contas de 2018 foram 
aprovadas por unanimidade 
pelo TCE, tivemos um relató-
rio muito positivo com nota 
brAAA da agência de classifi-
cação de risco internacional 
Standard&Poor’s Global Ra-
tings, que ressaltou pontos 
relacionados ao meu retorno 
à Prefeitura e reconheceu que 
isso trouxe estabilidade. Isso é 
muito importante para atrair 
investimentos privados para 
Niterói. Alcançamos, ainda, 
um dos maiores superávits da 
história, com R$ 470 milhões e 

atingimos os menores índices 
de criminalidade nos últimos 
20 anos na cidade. Se não ti-
véssemos feito o que fizemos 
na área da segurança, Niterói 
estaria numa situação similar à 
de outros municípios do entor-
no. A administração da cidade 
contrasta com todas as outras”.

O prefeito reforçou ainda 
que em 2020 haverá um in-
cremento dos investimentos 
em diversas áreas da adminis-

tração. Em 2019, a Prefeitura 
investiu R$ 266 milhões. Para 
2020, a previsão que consta na 
proposta de Lei Orçamentária 
Anual é de R$ 495 milhões, um 
crescimento de 84%.

“Até 2012, a administração 
municipal costumava investir 
cerca de R$ 30 milhões ao ano 
na cidade. Em sete anos de 
governo, a nossa média anual 
de investimentos foi de 180 
milhões. Construímos em dois 

tas, nos serviços de zeladoria e 
também na cultura”.

Rodrigo Neves lembrou, 
ainda, que a partir dos investi-
mentos feitos na segurança pú-
blica, por exemplo, o niteroien-
se, hoje, paga valores menores 
nos seguros de automóveis e de 
estabelecimentos comerciais 
em função da redução dos ín-
dices de criminalidade.

“Agora, conseguimos re-
duzir também os impostos 
municipais, com a criação do 
programa Bom Pagador que 
garantirá redução de 13% no 
IPTU para aqueles que qui-
tarem em dia seus impostos. 
Isso só é possível com uma 
administração competente e 
criteriosa, fruto do trabalho de 
uma equipe realmente com-
prometida com a população”, 
afirmou. “Em 2020, com os 
investimentos que faremos, o 
cidadão pagará menos impos-
tos e receberá mais serviços 
da Prefeitura”.

Metas de 2020 - Rodrigo Neves 
disse que entre as diversas in-
tervenções na cidade no ano 
que vem, quer destacar uma 
região e uma área para dar 
atenção especial.

anos um túnel que há décadas 
não saía do projeto e, agora, 
estamos trabalhando na Ave-
nida Marquês do Paraná, uma 
obra que impactará positiva-
mente a mobilidade urbana, 
tanto ou mais que o túnel 
Charitas-Cafubá. Entregamos 
a TransOceânica, investimos 
pesado na Educação que hoje 
é uma das mais bem avaliadas 
do estado. Trabalhamos em 
obras de contenção de encos-

“Precisamos retomar com 
força investimentos em in-
fraestrutura na Região Oceâ-
nica e consolidar a região 
como um vetor de desenvolvi-
mento da cidade”, disse Rodri-
go Neves. “A Região Oceânica 
é uma prioridade para 2020. 
Vamos investir quase R$ 500 
milhões na região, tirar os 
projetos do papel”.

Entre os projetos anuncia-
dos durante o encontro de ges-
tores municipais, para execu-
ção em 2020, estão as obras do 
Hospital Carlos Tortelly, a ins-
talação do Centro de Imagens 
e a universalização do Médico 
de Família; o plano municipal 
de saneamento; a criação do 
Procon municipal; nova frota 
para a Clin; entrega do Mercado 
Municipal; inauguração de dois 
centros culturais na Zona Norte 
da cidade; construção de novas 
unidades de educação como as 
escolas Fagundes Varella e Ca-
pim Melado; instalação de mais 
um restaurante popular, desta 
vez, na Zona Norte; extensão 
do Niterói Presente para a 
Região Oceânica, que também 
terá programa de saneamento 
e pavimentação, entre outros 
investimentos.

Câmara aprova Orçamento 
para 2020 e entra em recesso

Em sessão extraordinária, 
realizada nesta sexta-fei-
ra (27), foi aprovada, por 
13 votos “sim’ e dois votos 
“não”, do vereador Paulo 
Eduardo Gomes (PSOL) e do 
vereador Renatinho do PSOL 
(PSOL), a Mensagem-Execu-
tiva 26/2019, que encaminha 
a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o exercício finan-
ceiro de 2020.

A LOA recebeu 507 emen-
das propostas por vereadores 
e comissões permanentes 
da Casa e estima as receitas 
em R$ 3.612.034.093,07 (três 
bilhões, seiscentos e doze 
milhões, trinta e quatro mil, 
noventa e três reais e sete 
centavos). Do total de emen-

das 232 foram aprovadas e 
275 rejeitadas. Rodrigo Fa-
rah (MDB) teve 99 emendas 
aproveitadas; seguido de 
Leonardo Giordano (PCdoB), 
com 31; e de Bruno Lessa 
(PSDB), com 20. A bancada 
do PSOL, formada pelos ve-
readores Paulo Eduardo Go-
mes e Renatinho, conseguiu 
aprovar 19, mesmo número 
de aprovações de Ricardo 
Evangelista (Republicanos).

A sessão extraordinária 
desta sexta também apro-
vou, em segunda discus-
são, o Projeto de Resolu-
ção 15/2019, que trata do 
Orçamento da Câmara de 
Vereadores para o exercício 
de 2020, de autoria da Mesa 

Diretora. A matéria recebeu 
três emendas aditivas da 
Comissão de Fiscalização 
Financeira, Controle e Or-
çamento. O vereador Carlos 
Macedo (Patriota), que pre-
side a Comissão, explicou 
que as emendas têm como 
objetivo “adequar o orça-
mento a modernização da 
gestão e de pessoal, com o 
plano de cargos, carreiras e 
salários dos servidores, in-
centivo as aposentadorias, 
elaboração de um concurso 
público e descentralização 
orçamentária dos gabinetes”. 
A matéria foi aprovada por 
unanimidade entre os 17 
presentes que fizeram uso do 
voto. O total do orçamento 

para o ano ficou em R$ 78 
milhões.

A partir de hoje a Câmara 
entra em recesso e só retorna 
em 15 de fevereiro de 2020. 
Nesse período não são reali-
zadas sessões plenárias, mas 
o expediente interno nos 
departamentos, gabinetes 
e atendimento ao público 
segue normalmente.

Todas as matérias apro-
vadas hoje, com seus anexos 
e emendas, placar de vota-
ção e quem votou contra 
ou a favor, podem ser con-
sultadas acessando o site 
oficial do Poder Legislativo, 
no endereço www.camara-
niteroi.rj.gov.br clicando no 
ícone “legislativo”.

A estimativa das receitas para o próximo ano é de R$ 3.612.034.093,07
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Lei foi sancionada por Bolsonaro. Militares serão regidos por Código de Ética e Disciplina 

Extinta prisão disciplinar 
para PMs e bombeiros 

Foi publicado na sexta-feira 
(27), no Diário Oficial da 
União, o Projeto de Lei Com-
plementar (PLC) 148/2015, 
sancionado pelo presidente 
Jair Bolsonaro, que extingue 
a pena de prisão disciplinar 
para as polícias militares 
(PM) e os corpos de bombei-
ros militares dos estados, ter-
ritórios e do Distrito Federal.

A norma altera o Artigo 
18 do Decreto-Lei nº 667, de 
2 de julho de 1969, e deter-
mina que essas corporações 
sejam regidas por um Có-
digo de Ética e Disciplina, 
aprovado por lei estadual 
específica. 

“As polícias militares e 
os cor pos de bombei ros 
militares serão regidos por 
Código de Ética e Disciplina, 
aprovado por lei estadual 
ou federa l para o Distr i-
to Federal, específica, que 
tem por finalidade definir, 
especificar e classificar as 
transgressões disciplina-
res e estabelecer normas 
relativas a sanções discipli-
nares, conceitos, recursos, 
recompensas, bem como 
regulamentar o processo 
administrativo disciplinar 
e o funcionamento do Con-
selho de Ética e Disciplina 
Militares”.

Ainda de acordo com a 
lei, nesses casos deverão ser 
observados princípios como 
dignidade da pessoa huma-
na, legalidade, presunção de 
inocência, devido processo 
legal, contraditório e ampla 
defesa, razoabilidade e pro-

porcionalidade, vedação de 
medida privativa e restritiva 
de liberdade.

Pela norma, os estados e 
o Distrito Federal têm prazo 
de 12 meses para regula-
mentar a implementar a lei.

Em nota, o Palácio do Pla-
nalto destaca que, segundo 
os autores da proposta - os 
deputados federais Subte-
nente Gonzaga(PDT-MG) e 
Jorginho Mello (PL-SC) - “a 
valorização dos policiais e 

bombeiros militares passa 
necessariamente pela atua-
lização dos seus regulamen-
tos disciplinares, à luz da 
Constituição cidadã de 1988, 
impondo, por consequência, 
sua definição em lei estadual 
específica, com fim da pena 
de prisão para punições de 
faltas disciplinares, o devido 
processo legal, o direito à 
ampla defesa, ao contradi-
tório e o respeito aos direitos 
humanos”.

Magá Jr./Palácio Guanabara

Prisões de policiais militares e bombeiros deverão seguir regras específicas aprovadas por lei estaduais ou federais

Contas de luz: bandeira vai 
continuar amarela em janeiro

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) divulgou 
nesta sexta-feira (27) que a 
bandeira tarifária para ja-
neiro de 2020 continuará 
amarela, o que significa um 
custo extra de R$ 1,343 para 
cada 100 quilowatts-hora 
consumidos.

De acordo com a Aneel, “a 
bandeira permanece ama-
rela em razão do baixo ní-
vel de armazenamento dos 
principais reservatórios do 
Sistema Interligado Nacio-
nal (SIN) e pelo regime de 
chuvas significativamente 
abaixo do padrão histórico”.

O sistema de bandeiras 
tarifárias foi criado no ano 
de 2015 e utiliza as mesmas 
cores dos semáforos (ver-
de, a ma rela e vermelha) 

para indicar se haverá ou 
não acréscimo no valor da 
energia a ser repassada ao 
consumidor final, em função 
das condições de geração de 
eletricidade.

No c a so da ba ndei r a 
amarela, a indicação é de 
condição intermediária de 
geração de energia nas usi-
nas hidrelétricas, por causa 
do volume de água nos re-
servatórios. A previsão é de 
que as chuvas no primeiro 
mês de 2020 vão elevar gra-
dativamente o nível de água 

dos principais reservatórios, 
mas ainda em patamares 
abaixo da média histórica.

A situação exige o aciona-
mento das usinas termelé-
tricas, movidas a petróleo 
e mais onerosas, “com im-
pactos diretos na formação 
do preço da energia (PLD) 
e nos custos relacionados 
ao risco hidrológico (GSF)”, 
assinala a Aneel. Assim a 
tarifa terá acréscimo de R$ 
0,01343 para cada quilowatt
-hora (kWh) consumido em 
relação aos preços quando a 

bandeira é verde.
Janeiro é mês de verão 

e apresenta au mento de 
temperaturas, inclusive no 
litoral brasileiro - mais pro-
curado no período por causa 
das férias escolares. O calor 
da temporada pode elevar 
o consumo de energia com 
o aumento do uso de equi-
pamentos como o ar-condi-
cionado.

Para uso desses apare-
lhos, a Aneel recomenda: 
“não deixar portas e janelas 
abertas em ambientes com 
ar condicionado; manter os 
filtros limpos; diminuir ao 
máximo o tempo de utiliza-
ção do aparelho de ar condi-
cionado; e colocar cortinas 
nas janelas que recebem sol 
direto”.

Medida foi tomada por causa do baixo nível de armazenamento dos reservatórios

R$ 1,1 bilhão para 
segurança dos estados
O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), 
ministro Dias Toffoli, determinou nesta sexta (27), 
que o governo federal faça a transferência de 50% 
dos recursos bloqueados do Fundo Nacional de Se-
gurança Pública. O valor estimado é R$ 1,1 bilhão. Na 
Toffoli, o ministro atendeu pedido de vários estados, 
que alegam ter direito ao repasse em função da Lei 
13.756/2018, que alterou as regras para gestão do 
fundo. “Entendo que o modelo constitucional de fe-
deralismo cooperativo exige da União a observância 
das regras de repartição de recursos com as demais 
entidades políticas nacionais, sob pena de incorrer 
em infidelidade federativa”, argumentou o ministro.

Desocupação fecha em 11,2%
A taxa de desocupação no país fechou o trimestre 
encerrado em novembro em 11,2%, segundo a Pes-
quisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua 
(Pnad Contínua), do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). O estudo, divulgado nesta 
sexta (27), considera desocupadas as pessoas que 
estão sem emprego, mas que buscaram efetivamen-
te um trabalho nos 30 dias anteriores à coleta dos 
dados. O levantamento aponta que 11,9 milhões de 
pessoas compõem a população desocupada.

Queda de 0,7% no trimestre
Segundo o IBGE, a taxa de desocupação caiu 0,7 ponto 
percentual no trimestre de junho a agosto, que ficou 
em 11,8% e foi inferior 0,4 ponto percentual em relação 
ao mesmo trimestre de 2018, de 11,6%.  

Ensino integral no fundamental
O Ministério da Educação (MEC) lançará um pro-
grama para ampliar o ensino integral. O projeto será 
levado aos anos finais do ensino fundamental, do 6º 
ao 9º ano. De acordo com a pasta, um projeto-piloto 
será implementado em 40 escolas que já ofertam 
ensino integral no ensino médio. O projeto será 
desenvolvido ao longo de 2020, em conjunto com 
o Conselho Nacional de Secretários de Educação 
(Consed) e com a União Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educação (Undime). A ideia é que o 
programa seja lançado oficialmente em 2021.

Juros mais altos 
no cartão
Os juros do rotativo do 
cartão de crédito e do 
cheque especial subiram 
em novembro, de acordo 
com dados div ulgados 
na sexta (27) pelo Banco 
Central (BC). A taxa mé-
dia do rotativo do cartão 
de crédito subiu 0,7 ponto 
percentual em relação 
a outubro, chegando a 
318,3% ao ano. A ta xa 
média é formada com 
base nos dados de con-
sumidores adimplentes e 
inadimplentes.

Influência de 
financeiras
Segundo o chefe adjunto 
do Departamento de Es-
tatísticas do BC, Renato 
Baldini, a alta na taxa do 
rotativo do cartão de cré-
dito ocorreu por influên-
cia de financeiras que, 
mesmo sendo conside-
radas instituições peque-
nas, aumentaram tanto 
os juros que afetaram a 
taxa média. “Este mês teve 
aumento muito expressivo 
de taxas de juros de cartão 
de crédito de financeiras”, 
explicou.

Carteira assinada: 33,4 milhões
O número de empregados com carteira de trabalho 
assinada no setor privado, sem incluir trabalhadores 
domésticos, chegou a 33,4 milhões, crescimento de 
1,1%, ou seja, mais 378 mil pessoas com carteira as-
sinada em relação ao trimestre anterior e 1,6%, mais 
516 mil pessoas, ante o mesmo trimestre de 2018. 

Nelson Jr./STF

Ministro Dias Toffoli, do STF, atendeu pedido de vários estados

Gás de cozinha fica 
5% mais caro
A partir desta sexta-feira 
(27),  o gá s l iquefeito de 
petróleo (GLP), conhecido 
como gás de cozinha, fica 
em méd ia 5% ma is ca ro 
para as distribuidoras. O 
reaju ste foi  con f i r mado 
pela Petrobras e se refere ao 
preço à vista e sem tributos. 
O preço final ao consumi-
dor depende do repa sse 
feito pelas distribuidoras.

Na quinta-feira, a estatal 
a nunciou que renovou o 
contrato com 12 distribui-
doras estaduais a partir de 
janeiro, “com base em uma 
nova fórmula de preço da 
molécula de gás indexada 
ao preço do petróleo”. São 
ela s Gá sBr a si l ia no,  São 
Paulo Sul, Comgás (parcial-
mente), BR Espírito Santo, 

Ga sm ig, CEG, CEG -R IO, 
A lgás, Ba h iagás, Sergás, 
Potigás e Pbgás.

Com isso, a Petrobras 
estima que o preço do pro-
duto possa ter uma redução 
média imediata de 10% em 
relação aos contratos an-
ter iores, considera ndo o 
preço do petróleo na faixa 
de US$ 60/bbl.

Preço final ao 
consumidor 
depende 
do repasse 
feito pelas 
distribuidoras

Os ministérios da Defe-
sa e das Relações Exte-
riores informaram nes-
ta sexta(27) que cinco 
militares venezuelanos 
desarmados foram lo-
calizados na região da 
terra indígena de São 
Marcos, nordeste de Ro-
raima, durante missão 
de reconhecimento e 
patrulhamento nas áreas 
de fronteira. O grupo foi 
conduzido a Boa Vista 
onde está sendo entre-
vistado. O governo não 
informou se os venezue-
lanos são desertores do 
Exército daquele país e 
tentavam entrar clan-
destinamente no Brasil. 
O Ministério da Defesa 
não informou quando 
eles serão liberados.

Militares 
venezuelanos

Em um dia de otimismo 
no mercado financeiro, a 
moeda norte-americana 
fechou em seu menor 
nível em 52 dias. O dólar 
comercial encerrou a 
sexta-feira (27) a R$ 4,05, 
com queda de R$ 0,017 
(-0,42%). A moeda está 
no menor nível desde 5 
de novembro, quando 
era vendida a R$ 3,993. 
O dólar acumula queda 
de 4,5% em dezembro.
No mercado de ações, o 
dia foi marcado pela rea-
lização de lucros. Depois 
de bater recorde e fechar 
acima dos 117 mil pon-
tos pela primeira vez, o 
índice Ibovespa, da B3, 
fechou aos 116.534 pon-
tos, com queda de 0,57% 
nesta sexta.

Dólar fecha 
a R$ 4,05%

Pela norma, estados e o Distrito 
Federal têm prazo de 12 meses para 
implementar a nova lei

Consumidor terá custo extra 
de R$ 1,343 para cada 100 quilowatts-
hora de energia gasta

Escola mais atrativa para alunos
A intenção, de acordo com a pasta, é tornar a escola 
mais atrativa para os estudantes. “Se analisarmos o 
nosso percurso educacional, vamos verificar que, do 
5º ano para o 6º ano do ensino fundamental e do 9º 
ano para a 1ª série do ensino médio, perdemos mui-
tos estudantes. Seja por abandono ou repetência”, 
disse o secretário de Educação Básica, Janio Macedo.
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Destinos concorridos
Além de São Miguel dos Milagres, em Ala-
goas; São Miguel do Gostoso e Pipa, no RN; 
Jericoacoara, no Ceará; Trancoso, Boipeba e 
Barra Grande, na Bahia; e Fernando de No-
ronha, em Pernambuco são alguns dos desti-
nos mais concorridos.

Divulgação

Ainda sobre os momentos na noite de Natal, a empresária de moda praia Patrícia Figueiredo ao lado dos filhos Gabriel e 

Theo. A família passou a data na casa dos pais dela, em Itacoatiara

De volta ao Rio

New no Sheraton

Vista privilegiada

Mas vamos voltar ao assunto de ontem, e fa-
lar um pouco mais das opções no Rio. Tem o 
evento no Hotel Boutique no Pikok Rooftop, 
em Ipanema, com vista panorâmica e a festa 
Réveillon L’homme de Rio, com bufê assina-
do pela chef Cris Nascimento.

Paraísos no Nordeste
Durante o Ano-Novo e véspera, com cerca de 
cinco dias de festas, muitos dos paraísos do 
Nordeste estão sendo o destino dos brasilei-
ros na hora de escolher onde passar a virada.

Cobertura completa

40% cariocas

Boipeba também

Milagres in Loco
Quando vocês lerem essa edição da coluna 
já estarei no paraíso de São Miguel dos Mila-
gres, em Alagoas, para curtir o “Réveillon dos 
Milagres”, pelo segundo ano consecutivo.

Porém, esse ano há a novidade de que vou 
contar em imagens um pouco do que vai ro-
lar nesse destino que foi um dos pioneiros 
das grandes festas de Ano-Novo no Nordeste.

O motivo da decisão de fazer essa cobertu-
ra in loco é que esse ano o número de cario-
cas, niteroienses e outros locais no estado do 
Rio chega a cerca de 1400 pessoas. Quase 40% 
dos participantes do “Réveillon dos Milagres”.

Além disso, se a internet de Boipeba, na Bah-
ia, permitir, vou mostrar um pouco de lá 
também, pelas lentes do meu amigo e fotó-
grafo Felipe Figueiredo.

O Réveillon New, no Sheraton Gran Rio Ho-
tel, tem entre suas atrações o DDP Direto-
ria, Make U Sweat, Arca de Noé DJSet, WC 
no Beat, João Brasil, AdoroFrozen DJs, Marie 
Bouret, John Failly e muito mais. Vendas na 
plataforma da eventbrite.com.br

E no dia 31, à noite, turistas que chegaram à 
cidade nos três transatlânticos que estão an-
corados no Pier Mauá partem para assistir ao 
espetáculo da virada com uma vista privile-
giada do mar, na Praia de Copacabana. São 
eles: MSC Musica, Costa Pacífica e o inter-
nacional Azamara Pursuit.Neste dia haverá 
um fluxo em torno de 10 mil pessoas no lo-
cal, contando com embarque e desembar-
que, movimentando aproximadamente R$ 3 
milhões na economia do município.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Na The Mansion, em Santa Tereza, tem o Whi-
tehaus Réveillon.

 A Já no Morro da Urca, tem o Réveillon do Morro 
2020, com bufê completo e open bar, além de vários 
DJs animando a pista.

Show faz parte da turnê que comemora 25 anos da banda carioca 

Celebrare faz pré-Réveillon 
em clube de São Francisco

No ano em que completa 25 
anos de carreira, a Banda Ce-
lebrare, conhecida pelo ritmo 
contagiante de seus músicos, 
realiza o seu primeiro pré
-Réveillon em Niterói, neste 
sábado (28), a partir das 21h, 
no Praia Clube São Francisco. 
A noite também vai contar com 
DJs abrindo o evento.

Para comemorar essa 
marca expressiva junto com 
o público, o grupo promete 
um show que resgata as 
origens da banda, ou seja, 
um repertório todo voltado 
ao charme e glamour da era 
das discotecas, que também 
é o formato da nova turnê 
da banda, “Discotheque 
Celebrare”.

Idealizada para ser o me-
lhor conjunto de festas do 
Rio de Janeiro, a trajetória da 
Banda Celebrare começou 
em agosto de 1994 a partir de 
uma parceria entre os músi-
cos Marco Manela e Edu Lis-
sovsky, que tinham o projeto 
de montar uma banda cover, 

com um repertório voltado 
principalmente para os anos 
70, mas que não deixasse de 
fora canções atuais.

O grupo conquistou o em-
presário Ricardo Amaral, 
que abriu espaço para apre-
sentação solo da banda que 
já vinha conquistando seu 
público. Assim, o grupo subiu 
ao palco da casa de shows 
meca da noite carioca no dia 
20 de junho de 1998. Para 
surpresa de muitos e confir-
mação do previsto por outros, 
a apresentação do Celebrare 
reuniu um público superior a 
cinco mil pessoas que, como 
não poderia deixar de ser, se 
acabou na pista de dança. A 
partir disso, Celebrare foi con-
vidada para apresentações 
em outras festas brasileiras e 
internacionais.

Atualmente, a banda ca-
rioca Celebrare é formada 
por Cláudio Gurgel (guitar-
ra), Bruce Lemos (teclado), 
Xande Figueiredo (bateria), 
Emerson Mardhine (baixo 

e vocais), Mario Grigoro-
wski (sax e flauta), Sabrina 
Gouvêa, Sylvia de Galhardo, 
Marco Manela e Ricardo 
Diniz (vocais).

Sempre muito elogiado, 
o grupo já se apresentou em 
praticamente todos os esta-
dos brasileiros, nas maiores 
casas de espetáculo como 
Metropolitan, Vivo Rio e Citi-
bank Hall, e realizou diversos 
shows no exterior, em países 
como Uruguai e Dubai. 

Com uma história de mais 
de 2.200 shows, para mais de 
2,5 milhões de pessoas, sem 
nunca deixar de fazer show 
em um dia sequer, a banda 
já lançou 12 CDs e 3 DVDs, e 
por isso é uma das mais re-
quisitadas quando o assunto 
é show de disco music.

O Praia Clube São Francisco fica na Estrada 

Leopoldo Fróes, 700, em São Francisco. 

Sábado (28), a partir das 21h. A partir de R$ 

120 (inteira) no 3º lote. Classificação: 18 anos. 

Informações: 2711-6295.

Reprodução

Grupo realiza seu primeiro pré-Réveillon em Niterói e vai tocar grandes hits do momento, além de muita  disco music

Shows 
gratuitos em 
Piratininga
A Praia de Pirat ininga 
recebe neste sábado (28) 
shows gratuitos da can-
tora Cláudia Foureaut, 
às 16h, e da banda The 
Rock i ng Zoo Ba nd, às 
18h, na Praça Luiz Gomes 
da Silva. 

Cláudia Foureaut in-
terpreta a música brasi-
leira com romantismo. 
Seu projeto, “As canções 
que eu conto”, traz com-
posições de Luiz Gon-
zaga, Caeta no Veloso, 
Roberto Carlos, Djavan, 
Milton Nascimento e tra-
balhos autorais.

Já o The Rocking Zoo 
Band é um grupo forma-
do por amigos músicos 
que eram de bandas cujos 
nomes t inham relação 
com animais, e traz um 
repertório de rock nacio-
nal e internacional.

Blues e Rock 
and Roll na 
Gamboa
Neste sábado (28), Daniel 
Dú Blues, considerado 
uma lenda do blues na-
cional, se apresenta no 
Mississippi Delta Blues 
Bar, na Gamboa, a partir 
das 22h.

Com 38 anos de carrei-
ra, o cantor, guitarrista e 
compositor traz um reper-
tório repleto de releituras 
de clássicos do blues, rock 
and roll e da soul music, 
além de canções autorais.

Acompanhando Da-
niel na noite estarão Yves 
Aworet no contrabaixo 
e Bruno Coelho na ba-
teria, com participação 
do guitarrista Alexandre 
Valladão.

O Mississippi Delta Blues Bar fica 

na Rua Pedro Ernesto, 89, na Gamboa. 

Sábado (28), às 22h. Entrada gratuita. 

Telefone: 2510-6061.

Barão Vermelho faz 
show do novo álbum
Neste sábado (28), a banda 
Barão Vermelho faz show de 
lançamento do disco “VIVA”, 
no Circo Voador, na Lapa, 
às 22h.

O disco, só de faixas inédi-
tas e produzido apenas pelos 
integrantes do grupo, está 
nas plataformas digitais desde 
agosto, e mostra a força e fir-
meza da banda. O repertório 
da noite também contempla 
os hits da carreira do grupo, 
que possui 35 anos de história.

No show, o cenário foi 
criado por Batman Zavare-
ze, artista visual que desen-
volveu uma tela gigante que 
cobre todo o fundo do palco 
com vídeos exclusivos sin-
cronizados com as canções 
do show.

O Circo Voador fica na Rua dos Arcos, na Lapa, 

Centro do Rio. Sábado (28), às 22h. Preço: a 

partir de R$ 100 (inteira). Classificação: 18 

anos. Telefone: 2533-0354.

Marcos Hermes / Divulgação

Banda completa 35 anos com registro só de inéditas e totalmente autorais

Axé toma 
conta de festa 
na Gávea
O pré-Réveillon do Rio de Ale-
gria, que acontece neste sábado 
(28) no Jockey Clube Brasileiro, 
na Gávea, recebe o axé de Saulo 
Fernandes e muitas outras atra-
ções a partir das 15h.

Conhecido por comandar 
a Banda Eva por 11 anos, Saulo 
irá apresentar muitos de seus 
sucessos como “Não Precisa 
Mudar”, “Raiz de Todo Bem” e 
muitos outros. A festa também 
irá receber o pagode do grupo 
Primeiro Amor, o carnaval do 
Chora Me Liga, maior bloco de 
sertanejo do mundo, além do 
funk com o DJ Tubarão e a dis-
cotecagem do DJ Gabriel César, 
fazendo todos se divertirem até 
o último minuto de festa.

Divulgação

Saulo Fernandes é atração da noite 

que também terá outros ritmos

O Jockey Clube Brasileiro fica na Praça 

Santos Dumont, 31, na Gávea, no Rio. Sá-

bado (28), das 15h às 3h. Preço: unissex 

meia 3º Lote R$ 80. Classificação: 18 anos. 

Telefone: 3534-9061.
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2019 ainda não 
acabou, mas o 
Vasco já começa 
a pensar na pró-
xima tempora-
da. Nesta quin-
ta-feira, antes de 

reunião com o Conselho, o 
presidente Alexandre Cam-
pello projetou 2020 e prome-
teu reforços ao clube.

“A temporada começa no 
dia 8, com a apresentação dos 
jogadores. A pré-temporada 
deve ser feita no próprio CT. 
Vários jogadores que foram 

mapeados estão sendo con-
sultados, estamos atrás de 
alguns jogadores. Acho que 
em breve começa a ter algu-
ma notícia de reforços” disse 
o dirigente.

Apesar da promessa de 
contratações, Campello foi 
cauteloso e não quis falar em 
presente. O presidente ainda 
avaliou que Abel Braga, novo 
treinador do Vasco, deve valo-
rizar os atletas da base.

“Não gosto de falar de pre-
sente, mas acho que a gente 
pode ter alguma surpresa sim. 

de ares do treinador foi algo 
normal do esporte.

“Não fiquei decepcionado. 
Já estou há muito tempo no 
futebol para me decepcio-
nar. É natural isso no futebol. 
Acho que ele foi muito impor-
tante para o Vasco” disse.

Luxemburgo foi contrata-
do pelo Vasco no começo do 
último Campeonato Brasilei-
ro, quando a equipe carioca 
somava um ponto em cinco 
jogos. Mais do que salvar o 
Cruz-Maltino do rebaixa-
mento, o treinador levou o 

time à Copa Sul-Americana 
ao terminar a competição na 
12ª colocação.

Com 12 vitórias, 12 empa-
tes e 10 derrotas, Luxa con-
versou com o Vasco para uma 
renovação, mas não chegou a 
um acordo.

O técnico não ficou sequer 
dos dias no mercado e acertou 
com o Palmeiras, que recebeu 
a negativa de Sampaoli. No 
Verdão, onde fará sua quinta 
passagem, Luxemburgo terá 
a missão colocar a equipe na 
rota dos títulos.

Presidente vascaíno projetou a 
temporada de 2020 do clube 

Campello 
comenta 
chegada de 
reforços

Paulo Fernandes/CRVG

O presidente de Vasco da Gama, Alexandre Campello, prometeu reforços e exaltou o técnico Abel Braga

O Abel é bastante consciente, 
sabedor da situação do clube 
e que gosta de trabalhar com 
a base. A ideia é fazer contra-
tações pontuais e valorizar 
muito os nosso atletas da 
base” concluiu.

Campello nega mágoa 
com Luxemburgo

Dois dias após comunicar 
que não ficaria no Vasco por 
conta de questões salariais, 
Vanderlei foi oficializado 
como treinador do Palmei-
ras. Para o presidente do 
Cruz-Maltino, a rápida troca 

Bruno Henrique fala 
em ‘contrato vitalício’

Alvo de times 
da China, Bruno 
Henrique tratou 
de tranquilizar 
os torcedores 
r ubro-negros 

nesta quinta-feira. O segundo 
melhor jogador do Mundial 
de Clubes disse que faria um 
“contrato vitalício” com o 
Flamengo ao ser perguntado 
sobre seu futuro.

O atacante participou 
do evento Futebol Contra a 
Fome, partida beneficente 
organizada pelos cantores 
Alexandre e Fernando Pires e 
realizada na cidade de Uber-
lândia, em Minas Gerais.

“O Flamengo hoje é minha 
casa. Um time da grandeza do 
Flamengo depois de muitos 
anos voltar a conquistar títu-
los, trouxe o torcedor de volta. 
Foi muito bonito o ano que a 
gente viveu. Por mim, eu fazia 
contratado vitalício e ficava 
para sempre no Flamengo” 
disse ao SporTV.

A declaração do jogador, 
apesar de ter sido animadora 
para os rubro-negros gerou 
uma grande quantidade de 
memes nas redes sociais. 
Isso porque o ex-jogador do 

Flamengo Gustavo Cuellar, 
que viveu grande fase no time 
da Gávea enquanto esteve 
no clube, fez uma declaração 
parecida com a de Bruno 
Henrique enquanto atuava 
com a camisa do Flamengo. 

Pouco tempo depois, o 
volante colombiano deixou 
o Rubro-negro, com certa 
polêmica, para acertar com o 
Al-Hilal, da Arábia Saudita, no 
meio da temporada. O novo 
time de Cuellar, inclusive, foi 
o adversário do Flamengo 
na semi-final do Mundial de 
Clubes, onde o Rubro-Negro 
venceu com dificuldade por 
3 a 1 e se classificou para en-
frentar o Liverpool na final. 
Os torcedores esperam um 
desfecho diferente após a de-
claração de Bruno Henrique.

Com 62 partidas, 35 gols 
marcados e 15 assistências, 
o atacante se consolidou 
como peça fundamental do 
Flamengo e é especulado 
em times da China. O clube 
carioca, inclusive, já trabalha 
com a renovação de seu con-
trato, mas estipulou um valor 
para uma possível venda: 20 
milhões de euros (cerca de R$ 
90 milhões).

Thiaguinho acerta 
com o Botafogo

O Corinthians 
acertou o em-
préstimo de 
T h i a g u i n h o 
ao Botafogo. 
O volante, que  

disputou a Série B do Cam-
peonato Brasileiro pelo Oes-
te neste ano, em 2020 defen-
derá o Alvinegro, a princípio, 
até o fim da temporada.

O Botafogo vai arcar 
com todo o salário de Thia-
guinho e pode lucrar com 
uma eventual venda no fu-
turo apenas devido a ‘taxa 
de vitrine’.

Em abril de 2018, a di-
retoria corintiana efetuou 
a compra de 100% dos di-
reitos do jogador por apro-
ximadamente R$ 2 milhões 
e assinou vínculo com vali-
dade até 2022.

Foram nove jogos pelo 
time paulistas, mais dois 
em 2019, até ser empres-
tado ao Oeste. Na Série B, 
Thiaguinho fez três gols 
em 27 atuações, sendo 26 
como titular.

Com o novo reforço, o 
Glorioso busca ter uma 
temporada melhor do que 
2019, mas não deve fazer 

grandes loucuras financei-
ras no mercado.

O elenco do Botafogo vol-
ta aos treinos no início de 
janeiro e vai realizar a pré-
temporada em Domingos 
Venâncio, no Espírito Santo 
para se preparar para a estreia 
no Campeonato carioca.

Adeus - O Botafogo fechou a 
venda de 70% dos direitos fe-
derativos do zagueiro Lucas 
Pimenta ao Al-Wahda, do 
Catar. O valor da transação 
foi de 400 mil dólares, ou 
pouco mais de 1,6 milhão 
de reais. O jogador embarca 
nesta terça-feira rumo aos 
Emirados Árabes para assi-
nar com o clube.

Com 21 anos, Pimenta 
chegou ao Botafogo antes 
de completar 12 anos. Com 
1,88m de altura, ele se des-
tacou nas divisões de base 
e era o capitão da equipe 
sub-20 alvinegra, se tor-
nando uma promessa. Em 
setembro, o então técnico 
dos profissionais, Eduardo 
Barroca, convidou o jovem 
para treinar com a equipe 
principal, mas ele nunca foi 
relacionado para atuar.

Começa a 
entrega dos 
kits da São 
Silvestre
Nesta sexta-feira, foi dado 
o pontapé inicial na 95ª 
edição da tradicional Cor-
rida Internacional de São 
Silvestre, já que a entrega 
dos kits de participação aos 
cerca de 35 mil inscritos 
foi aberta. Os participan-
tes devem comparecer ao 
Palácio das Convenções 
do Anhembi, Hall Nobre, 
na Zona Norte de São Pau-
lo, localizado na Avenida 
Olavo Fontoura, 1.209, para 
buscar os conjuntos.

A distribuição dos kits 
acontece durante a Expo 
Atleta até a próxima se-
gunda-feira. Os horários, 
porém, diferem: nos dias 
27, 28 e 29 de dezembro, 
das 9h às 20h, e no dia 30 de 
dezembro de 2019, das 9h 
às 16h. Não haverá entrega 
de conjuntos no dia da Pro-
va, conforme regulamento 
da disputa.

Os kits são distribuídos 
por setores/cores e nume-
ral, disponíveis para verifi-
cação no e-mail cadastrado 
no ato da inscrição.

Fluminense 
monitora 
volante 
Henrique

De olho nos 
reforços para 
a  p r ó x i m a 
temporada, 
a diretoria do 
Fluminense 

monitora a situação do 
volante Henrique, que 
defendeu as cores do Cru-
zeiro no ano de 2019. Aos 
34 anos, o capitão da Ra-
posa tem contrato até 31 
de dezembro de 2020, mas 
com a necessidade de rea-
dequação financeira do 
clube mineiro que acabou 
sendo rebaixado para a 
Série B do Campeonato 
Brasileiro no fim da tem-
porada, o futuro do atleta 
segue indefinido.

Neste cenário, o tricolor 
das Laranjeiras aguarda a 
definição da situação do 
jogador para poder fazer 
uma proposta pelo atleta 
para o próximo ano.

Por enquanto não existe 
nenhuma proposta con-
creta do clube ao Cruzeiro 
por Henrique, apenas uma 
sondagem para saber o 
futuro dele.

Mesmo sem uma situa-
ção definida, o nome de 
Henrique agrada à direção 
tricolor. O volante tem 
muita experiência e carre-
ga um currículo de impor-
tantes títulos com a raposa 
e ainda uma participação 
importante na disputa de 
um Mundial de Clubes, 
quando atuava pelo San-
tos. Tanto o presidente 
Mário Bittencourt quanto 
o diretor executivo Paulo 
Angioni são entusiastas do 
futebol do atleta. Consul-
tado, o técnico Odair Hell-
mann deu sinal verde para 
a eventual contratação.

Atualmente, o Flumi-
nense tenta renovar os 
contratos dos volantes Al-
lan e Yuri para 2020. Airton 
foi liberado por não fazer 
parte dos planos.

Bruno Haddad/Cruzeiro

Aos 34 anos, o capitão da Raposa 

tem contrato até dezembro de 2020


